PRESENTACIÓN DEL DOCUMENTO BALANCE Y PERSPECTIVAS DEL 15M

Hace ya varias APM se acordó enviar el documento *Balance y perspectivas del 15M* a las asambleas del 15M, a los medios de comunicación del 15M y a todos los medios, grupos y personas a los que pudiera interesarles. Para que el texto se pudiera entender correctamente por todos los no participantes directos en el proceso de su elaboración, se acordó precederlo de una introducción que explicara el sentido y objetivos del documento, así como su proceso de elaboración y consenso.

1. Objetivos y sentido de Balance y perspectivas del 15M.

En reiteradas ocasiones nos hemos preguntado personalmente, en las asambleas, en la APM, qué es el 15M, qué ha hecho, para qué sirvió o sirve, cuál es su futuro, qué caminos seguir. Para intentar responder a éstas preguntas y otras similares, se planteó una propuesta de reflexión en común sobre estas cuestiones. Se elaboró y consensuó un guión de trabajo, que es el índice del documento actual. Con él intentamos desarrollar, desde el debate colectivo, las herramientas que favorezcan la profundización de la democracia y un desarrollo social nuevo.

2. Metodología de trabajo.

El objetivo de reflexionar conjuntamente sobre qué es el 15M y cuáles son sus perspectivas era un objetivo de gran calado, complejo y difícil de desarrollar. Con el guión de trabajo consensuado, las asambleas fueron aportando sus análisis, reflexiones y propuestas sobre cada uno de los puntos y se elaboró un texto de síntesis. En la Asamblea de asambleas que se celebró en Sol el 25M, en conmemoración del 2º aniversario del 15M se recogieron las aportaciones de las asambleas a la síntesis y se consensuó básicamente el texto, pendiente de alguna aportación no presentada aún. Se trata de un texto **abierto**, no dogmático, sujeto a posteriores revisiones, como todo lo que se hace en el 15M. Por otra parte, se consensuó también desarrollar los puntos dedicados a perspectivas del 15M, en particular los objetivos políticos (ya está en marcha un proceso de trabajo asambleario al respecto), y las cuestiones de las formas de organización y procedimientos de decisión, (también está en marcha un proceso de trabajo, revisando el acuerdo base que al respecto se llegó en la APM a finales del curso 2011-2012).

3. El pensamiento colectivo.

Nos importa destacar de todo este proceso algunas cuestiones importantes. A lo largo de los meses de trabajo asambleario y de la APM hemos desarrollado, bien es verdad que con altibajos y lagunas, el procedimiento que hemos llamado en el 15M **pensamiento colectivo.** El 15M es un movimiento horizontal e inclusivo que no acepta la división del trabajo entre dirigentes y ejecutantes de acuerdos o entre "pensadores" profesionales y "bases" fieles que aceptan consignas preelaboradas. Nuestro modo de ser nos lleva a la inclusividad en el pensamiento y la acción, a que nadie dirija ni piense por los demás.

Pero esta característica nuestra, para muchos, y así nos lo han criticado continuamente, significa que somos dispersos en la organización y decisión, inconstantes y descoordinados, y en el terreno que nos ocupa, el de la reflexión política, incapaces de elaborar análisis de cierta profundidad, más allá de los eslóganes callejeros. Con el texto que presentamos, además de hacer un serio esfuerzo de pensamiento colectivo y llegar a convergencias importantes en nuestra definición y nuestras aspiraciones, hemos demostrado la capacidad del 15M, un movimiento horizontal, para elaborar documentos complejos de análisis como proyección del pensamiento colectivo. En el futuro seguiremos trabajando en esta perspectiva.